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IL SINDACO: “L'ENERGETIKAMBIENTE RESPONSABILE DELLE INOSSERVANZE CONTRATTUALI. ELEVEREMO DELLE PENALI”D
ici Sicilia e pensi alla cultura. Possiamo
vantare due premi Nobel per la letteratura
(Quasimodo e Pirandello) e una varietà di

autori che comprende Verga, Sciascia, Consolo,
Bufalino, Tomasi di Lampedusa, Vittorini, Bran-
cati e Camilleri (solo per citarne alcuni). Ab-
biamo sette siti (lo stesso numero dell’intero
Egitto) che sono stati proclamati dall’Unesco Pa-
trimonio dell’Umanità: la Valle dei Templi, la
Villa del Casale, le isole Eolie, la Val di Noto, Si-
racusa con la necropoli rupestre di Pantalica,
l’Etna e il percorso arabo normanno che con-
giunge Palermo a Cefalù. Altri due siti fanno
parte di un elenco di candidati su cui nei prossimi
giorni dovrà pronunciarsi la Commissione: si
tratta di Taormina e Mozia. Senza nulla togliere
alla località messinese, che pure meriterebbe un
riconoscimento, è inutile dire che il nostro sup-
porto incondizionato va proprio all’isola dello
Stagnone, che per la sua storia e la sua colloca-
zione rappresenta veramente un unicum in un
contesto mozzafiato da un punto di vista paesag-
gistico. Per chi vive in questo territorio, così
come per chi lo ha visitato per qualche giorno, lo
Stagnone e Mozia sono già Patrimonio dell’Uma-
nità. All’alba o al tramonto, d’estate o d’inverno,
con i fenicotteri rosa o senza, poco cambia: si
tratta di un tratto di terra e di mare che ha tutte
le carte in regola per sbaragliare qualsiasi con-
correnza. [ ... ]

...continua in quarta

MARSALA

Che tra il Consiglio comunale e l'Ammini-
strazione sul tema della raccolta differen-
ziata dei rifiuti ci fosse la quasi totale

difformità di vedute, lo si sapeva.Mercoledì sera
durante la seduta del Massimo Consesso Civico,
dedicata alle interrogazioni, l'argomento l'ha fatta
da padrone. Presenti aula il sindaco Alberto Di Gi-
rolamo e il suo vice Agostino Licari che è subito
entrato, nella qualità di assessore ai servizi, nel mi-
rino dei consiglieri. Tra gli interventi più “pesanti”
quello di Rosanna Genna che ha chiesto al sindaco
di sostituire il suo vice, e quelli, più circostanziati
nel merito, di Ivan Gerardi e Michele Gandolfo. A
questi si sono uniti quasi tutti i consiglieri interve-
nuti. Da Letizia Arcara che ha parlato di incubo ri-
ferendosi alla attuale raccolta dei rifiuti, al
consigliere del Movimento Cinque Stelle Aldo Ro-
driquezche ha detto che “...si tratta più di una ope-
razione economica e di finanza locale per
individuare per il futuro i cittadini morosi. Ora  che
la raccolta non funziona, si cerca di scaricare le
colpe sull'Energetikambiente e sui cittadini incivili
che non differenziano correttamente”. Michele
Gandolfo e Ivan Gerardi hanno chiesto informa-
zioni sulle rastrelliere condominiali che non sono
arrivate e sulle nuove isole ecologiche che dove-
vano essere attivate prima del via del nuovo si-

stema di raccolta. “Ne erano previste 4 fisse e due
mobili – hanno affermato quasi all'unisono i due –
e invece abbiamo soltanto quella abusiva del sa-
lato”. Anche Ginetta Ingrassia è intervenuta sull'ar-
gomento affermando che il cambiamento del
sistema doveva prevedere un miglioramento che
“...come si vede non c'è stato”. Quasi tutti gli in-
tervenuti hanno chiesto all’Amministrazione di va-
lutare l’opportunità di introdurre alcune
significative variazioni al servizio, nonché di orga-
nizzare incontri informativi anche con i consiglieri,
relative a questioni che hanno sollevato molte per-
plessità. Gli argomenti toccati riguardano le code
per il ritiro dei mastelli non consegnati a domicilio,
pericoli per l’igiene dei contenitori dopo l’esposi-
zione stradale (soprattutto per chi li deve reintro-

durre in appartamento), pesatura rifiuti all’isola
ecologica, scarsa praticità del sacchetto rosso per
i metalli, mancato avvio del servizio gratuito per
lo smaltimento di pannolini e pannoloni, scomodo
orario mattutino di esposizione nella Zona Centro
Storico, smaltimento dell’amianto, errata scelta dei
mastelli invece dei sacchetti microcippati come
consentiva pure il capitolato d’appalto del servizio,
perdurante assenza sia delle rastrelliere nei condo-
mini che delle isole ecologiche fisse/mobili previ-
ste nel contratto stipulato con l’Energetikambiente.
A tutti gli interventi hanno risposto sia il sindaco
Alberto Di Girolamo che il suo vice Agostino Li-
cari i quali hanno hanno evidenziato che, sostan-
zialmente, rispetto al vecchio sistema, sono
pochissime le novità della nuova raccolta differen-
ziata, il cui piano è stato approvato dal Consiglio
e con gara d’appalto, poi gestita dalla SSR, in cui
è stato deciso di utilizzare i mastelli invece che i
sacchetti. Nel condannare gli atti di inciviltà di
questi giorni, in nessun caso giustificabili, il sin-
daco ha comunque affermato come sia normale un
periodo di qualche mese di rodaggio, anche per ca-
pire gli eventuali miglioramenti da apportare al
servizio. [ ... ]

...continua in seconda

I consiglieri: “Caos, ritardi ed inadempienze”, suggerite eventuali variazioni al servizio
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Il Consiglio comunale, tra polemiche e proposte, ha
discusso del nuovo sistema di raccolta differenziata
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Irvo: la solidarietà ai dipendenti dal Movimento Progettiamo Marsala

MARSALA

C'è stato un problema
di mancanza d'acqua e
riscaldamenti ieri, al-

l'Istituto Comprensivo "Luigi
Sturzo" di Marsala. Qualche
genitore ha lamentato la si-
tuazione che hanno trovato
lasciando i figli a scuola, ma
non dobbiamo creare allarmi-
smi. Come ci ha riferito la
Preside Alda Maria Restivo, i

tecnici del Comune di Mar-
sala si sono recati subito nel
plesso centrale di via Tra-
pani, per verificare il guasto,
perchè di un guasto si è trat-
tato. "Stanno verificando
quanto accaduto ed è già in
corso la riparazione", ha fatto
sapere la dirigente scolastica
che nelle prossime ore, per la
sicurezza sopratutto degli

studenti, si riserva di indire
lezione o meno. Più che altro
perchè non c'è acqua nei
bagni e perchè nelle aule c'è
freddo. Ma, va detto, è solo
una cosa accaduta ieri -
quindi al di là di quanto acca-
duto settimane fa con le altre
scuole - e temporanea. Già da
lunedì tutto dovrebbe rien-
trare. 

[ Il Consiglio comunale, tra polemiche e soluzioni, ha discusso del nuovo sistema di raccolta diffe-

renziata ] - Infine, Di Girolamo ha dichiarato che, rispetto agli impegni assunti, sono già stati accertati
taluni ritardi addebitati alla Energetikambiente e che, comunque, ad ogni inadempimento contrattuale
corrisponderà una penalità a carico dello stesso gestore, a cominciare dall'eventuale mancato raggiun-
gimento della concordata percentuale (oltre il 70% a regime). Infine, il vicesindaco Licari, parlando
di aspetti più tecnici, ha evidenziato che la pesatura rifiuti è ai fini della premialità da assegnare ai cit-
tadini virtuosi, nonché della tracciabilità del ciclo rifiuti familiare. “La raccolta dell'amianto compete
al Comune ha detto - che, per la pericolosità del rifiuto, affida il servizio a ditte specializzate”. Natu-
ralmente ci sono state altre interrogazioni di consiglieri rivolte alle risposte su altri argomenti. Al termine
il presidente Sturiano ha chiuso i lavori, aggiornando la seduta alla prossima convocazione che sarà
decisa in sede di conferenza dei capigruppo. [ gaspare de blasi ]

La Preside e i tecnici del Comune sono già al lavoro. Gli interventi faranno rientrare l’emergenza

08

CONTINUA DALLA PRIMA

Una giornata dedicata alle esperienze, ai pro-
getti, alle tecniche e agli ausili che possono
migliorare le capacità comunicative di tutte

quelle persone che hanno difficoltà a comunicare e
che, per questo, sono spesso relegate al “silenzio”.
Sarà incentrato sulla CAA (Comunicazione Aumen-
tativa Alternativa) l’Open Day che si svolgerà sabato
9 febbraio, a partire dalle 9 nella sede del Centro di
riabilitazione Csr-Aias di Marsala, in contrada San Sil-
vestro 452/A. L’evento, aperto a Centri di riabilita-
zione, scuole, associazioni e famiglie, è organizzato
da Isaac Italy, sezione italiana della Società Interna-
zionale per la Comunicazione Aumentativa Alterna-
tiva con cui il Consorzio Siciliano di Riabilitazione
collabora ormai da tempo. Una collaborazione nata a
seguito dell’avvio di Elaborando, il progetto di Co-
municazione Aumentativa Alternativa realizzato dal
Csr per gli Assistiti dei 19 Centri di riabilitazione si-
ciliani, che mira a sostenere ed incentivare il bisogno
comunicativo di ogni soggetto, utilizzando strumenti
e strategie che possano dar voce a chi fino ad oggi è
rimasto in silenzio. All’Open Day si parlerà anche
delle attività che vengono svolte all’interno dell’Offi-
cina della Comunicazione presente al Csr-Aias, un la-
boratorio attrezzato con ausili tecnologici, supporti,
pc e software nel quale vengono valutate le compe-
tenze comunicative di ogni disabile al fine di “elabo-
rare” un percorso che lo faciliti nella sua possibilità di
esprimersi. A portare un contributo alla giornata sa-
ranno: Graziella Arena, pediatra e coordinatrice del
gruppo regionale Isaac Sicilia; Maria Modica, logo-
pedista specializzata in CAA e referente del progetto
“Comunicabile” dell’AIAS di Acireale; Antonino Fi-
lippi, medico responsabile del Csr di Salemi e refe-
rente dell’Officina della Comunicazione del Csr Di
Marsala; Maria Pugliese, psicologo del Csr di Mar-
sala; Cristina Barbaro, Terapista della neuro psicomo-
tricità dell’età evolutiva e referente dell’Officina della
comunicazione per le province di Catania e Siracusa.

Comunicatività, un
Open Day al Csr-Aias

Nell'ambito del Service Distrettuale del Lions, il Club di Marsala ha or-
ganizzato in due punti, al momento, in Città, il Banco Farmaceutico. Qui
ognuno potrà donare un farmaco nella giornata dell'11 febbraio, dalle 8.30
alle 13.30 e dalle 16 alle 20. Le due farmacie che hanno aderito al Banco
per donare un farmaco ai più bisognosi, sono: la Farmacia Bonfanti di via
Trapani e la Giammarinaro (la ex Bertolino) di via Garibaldi. 

“Dona un farmaco”, con
il “Lions Club” a Marsala

Alla "Luigi Sturzo" manca l'acqua e c'è freddo, è solo un guasto

POLITICA

Il 30 giugno cesserà la ge-
stione commissariale delle
ex Province siciliane. Lo

ha stabilito nell'ultima seduta
il governo regionale. Dopo
circa cinque anni, tra qualche
mese gli Enti intermedi non
saranno più guidati da com-
missari nominati dalla Re-
gione. ma da presidenti scelti
dal singolo territorio. “Ci di-
spiace solo  - ha detto il gover-

natore della Sicilia Nello Mu-
sumeci - che non saranno gli
elettori a scegliere il 30 giu-
gno chi dovrà guidare la pro-
pria Provincia (che ora si
chiama desolatamente "Libero
consorzio dei Comuni") ma i
rappresentanti eletti nei vari
Comuni di appartenenza: in-
somma, una elezione di se-
condo grado, un accordo tra
partiti. Così ha voluto il go-

verno Crocetta, in linea con il
governo Renzi. Ci siamo op-
posti con tutte le nostre forze
a questo esproprio del diritto
al voto dei cittadini, ma non
c'è stato nulla da fare. Nel frat-
tempo, dal 2013 il governo di
Roma toglie alle Province del-
l'Isola oltre 200 milioni di
euro l'anno (si chiama prelievo
forzoso), costringendole di
fatto alla paralisi se non al fal-

limento”. Il governo regionale
proprio in queste settimane sta
avendo una serie di interlocu-
zioni con il governo nazionale.
“Nella trattativa con Roma –
ha detto ancora il presidente -
abbiamo inserito anche il tema
del futuro delle Province sici-
liane. Assicuro ai miei corre-
gionali che non cederemo. Per
il resto, potrà essere solo il
parlamento nazionale a cam-

biare questa assurda legge, re-
stituendo al popolo il diritto di
eleggere il proprio presidente
di Provincia e dando agli Enti
la possibilità di tornare ad es-
sere attivi e utili al territorio,
pensando alle strade, ai ser-
vizi, alle scuole, ridando sere-
nità alle migliaia di dipendenti
che protestano giustamente
alla ricerca di una rassicurante
prospettiva”.

Il governatore Musumeci: “Saranno eletti i presidenti con un sistema di voto di secondo grado”

Province: il 30 giugno terminerà la gestione commissariale

Il movimento Progettiamo Marsala esprime la propria
solidarietà sia all’Irvo che ai dipendenti a seguito
delle tante notizie delle ultime settimane “...pubbli-

cate sulle varie testate giornalistiche riguardanti le vi-
cende dell’Istituto regionale vini e oli di Sicilia dove si
assiste ad un momento di difficoltà sia dell’Ente che dei
dipendenti, per la mancata riscossione degli stipendi, e

al rischio del blocco delle certificazioni dei vini. Va dato
merito all’Ente che con le sedi di Palermo, Alcamo, Mi-
lazzo e Marsala l’anno scorso ha certificato oltre 100
milioni di bottiglie di vino per la maggior parte della
Doc Sicilia ed ha avuto un rilevante ruolo tecnico nel
controllo e la certificazione degli oli extravergini della
Sicilia”. Sull'argomento si sono registarte le assicura-

zioni fatte il 5 febbraio dall’Assessore Edy Bandiera il
quale ha affermato che la questione  è ad un passo dalla
soluzione finale: “Contando in un appoggio del Gover-
natore regionale Nello Musumeci auspichiamo che sia
gli operatori dell’IRVO che gli industriali del vino e
dell’olio possano trovare la serenità  per svolgere le loro
attività nel più breve tempo possibile”.
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Seconda serata sanremese quella di mercoledì, con
tempi più dilatati ma a tratti più noiosi. Il Festival
di apre con un altro pezzo targato Claudio Baglioni,

“Noi no” che dà l’avvio alla gara formata dai primi 12
cantanti. Tra tanti ospiti in passerella all’Ariston – Ric-
cardo Cocciante, Marco Mengoni e Tom Walker, Fiorella
Mannoia, Pippo Baudo e Pio e Amedeo – si sono esibiti:
Achille Lauro, Einar, Il Volo, Arisa, Nek, Daniele Silve-
stri con Rancore, Ex-Otago, Ghemon, Loredana Bertè,
Paola Turci, Negrita, Federica Carta e Shade. Il Volo ri-
canta “Musica che resta” e tralasciando il genere, il brano
non sarebbe neanche male se non fosse per il testo, troppo
solenne per dei ragazzi, stesso discorso fatto per “Grande

amore” che comunque aveva vinto il Festival di Sanremo
nel 2015. Ma quell’anno non c’era nè storia, nè gara. Era
evidente la loro ampia vittoria. Tornati sul palco però, ieri
sera la vena più pop è emersa inevitabilmente, e nono-
stante i grandi applausi del pubblico che non si è rispar-
miato per Gianluca Ginoble, Piero Barone ed Ignazio
Boschetto, i tre finiscono nella fascia gialla, ovvero quella
di mezzo, del voto parziale, perdendo la prima fascia
della classifica, quella blu, al contrario di Achille Lauro
che guadagna posizioni. Questa sera, invece, la serata
sarà dedicata ai duetti. Il Volo canterà con l’accompagna-
mento dell’attore, doppiatore e musicista Alessandro
Quarta.

Sanremo seconda serata, Il Volo più pop scende nel voto
Questa sera Boschetto, Barone e Ginoble duetteranno accompagnati dall'attore e musicista Alessandro Quarta

Il Cinema Golden di Mar-
sala questa settimana
programmerà due film. Il

cartone "Dragon Trainer"
alle ore 17.30 e 19, sabato e
domenica anche alle ore 16.
Mentre "Copperman" è il
film di Eros Puglielli che
vede come protagonista indi-
scusso Luca Argentero. Cop-
perman ovvero Anselmo, è un uomo che viaggia nel
mondo con l'innocenza di un bambino e il cuore di un
leone. Abbandonato dal padre, che lui crede un supe-
reroe, Anselmo vive con la madre che a forza di ripe-
tergli quanto sia "speciale", se ne è convinto anche lui.
Un Forrest Gump italiano, insomma. Il suo grande
amore è Titti conosciuta a scuola e poi c'è Silvano, il
fabbro del paese, suo mentore. 

In sala Argentero è "Copperman"
CINEMA GOLDEN

INIZIATIVE

Nei giorni scorsi sono stati
resi noti i risultati dell’in-
dagine internazionale

IEA ICCS 2016. Questi si riferi-
scono anche alla Scuola Media
"V. Pipitone" che fa parte del-
l’Istituto Comprensivo "Gari-
baldi-Pipitone", diretto da
Francesca Pantaleo. In materia di
conoscenze civiche, la Scuola
marsalese si attesta su livelli per-
centuali molto alti, superiori alla
media nazionale italiana. L’asso-
ciazione no profit IEA - Interna-
tional Association for the

Evaluation of Educational Achie-
vement - che riunisce diversi
centri di ricerca e agenzie gover-
native, dal 1959 conduce ricer-
che internazionali comparate nel
campo delle Scienze dell’Educa-
zione. Scopo dell’indagine ICCS
in questione, è stato analizzare il
modo in cui i giovani vengono
preparati ad esercitare il loro
ruolo di cittadini. A tal fine è
stata campionata l'allora classe
terza A che ha affrontato nume-
rose prove: una prova cognitiva,
inerente alle conoscenze e alla

comprensione nell’ambito del-
l’Educazione civica, un questio-
nario studente, basato sulle
opinioni e gli atteggiamenti degli
studenti nei confronti dell’educa-
zione civica e della cittadinanza,
un modulo europeo, con do-
mande riguardanti l’Europa, un
questionario studente opzione
nazionale, inerente a temi di in-
teresse specifico per l’Italia. Il
progetto è stato coordinato dalla
docente di inglese, Adelaide Pi-
pitone.

Indagine IEA, la Scuola Media "Pipitone" tra
le migliori nel campo delle conoscenze civiche

L'associazione ha campionato la classe terza A comparandola con altre realtà

Siamo sempre alla ricerca di tracce del passato, di elementi
e piccoli frammenti che possano aiutarci a ricostruire un
quadro più ampio di esso, che ci consenta di rileggere il
presente affinchè si tenessero in conto quei filoni di pen-
siero. Ed è un compito che,  per chi vada avanti con gli anni
(come me…), si fa sempre più arduo, poichè spesso ven-
gono a mancare pian piano, i "testimoni"…coloro che
hanno vissuto in prima persona eventi che ci riguardano.
Se, casualmente, rinveniamo qualcosa, una traccia, un pic-
colo documento, un oggetto, un pizzino scritto….quel rin-
venimento che produce piacevoli emozioni è una festa.
Proprio ieri pomeriggio “scartabellando” tra scatoli e buste
del mio archivio …mi è venuta tra le mani una “Rassegna
Stampa” con tanto di dedica,  fatta negli anni ’80 da un mio
fraterno Amico….Alcune foto mi hanno prodotto un certo
fremito ed ora –quel ricordo fisso- ho voluto condividerlo
con i miei cari lettori. ……Conobbi  Arturo Pietrantonio,
durante alcune riunioni tra “Banche locali” poiché – dopo
la Sua quiescenza da Direttore Generale della Banca San-
nitica (Benevento) continuò ad occuparsi a mettere ordine
agli archivi informatici delle Banche. Era allora, per noi
bancari,  un mondo (l’informatica) tutto da scoprire poiché,
questi nuovi servizi, riducevano i tempi di lavoro per ogni
settore. Scoprii in Lui…un   Uomo di grandi dimensioni
culturali e intellettuali. La nostra Amicizia per il carattere
estroverso, reciproco, coinvolse – da subito- le nostre fa-
miglie. Nel suo dimorare per un lungo periodo  a Marsala
abbiamo trascorso pomeriggi interi extralavoro, serate,
giorni  festivi a conversare, suonare, cantare……ridere.  Di
cosa? Di tutto, dalla cronaca, alla storia, dalla sua immensa
esperienza di vita, alla musica popolare in genere e più spe-
cificatamente a quella Napoletana. Mio grande Maestro !
Accompagnato da Lui al pianoforte, imparai ad Amare e
poi a studiare i Canti Napoletani….quelli che Lui definiva
“dell’Anima”. Amico di Gianni Raviele (Rai 1 ), Roberto
Murolo, Bruna Gaeta Catalano (figlia di E.A.Mario) e altri
artisti e professionisti di qualsiasi “branca” sociale……in-
dirizzò la nostra “Marsala Antica” verso traguardi insperati.
Nella sua mente abitavano grandi idee. Ascoltava ed era
sempre prodigo di dotti consigli, pareri, suggerimenti e nei
lunghi pomeriggi o nei viaggi (la Sicilia del Gattopardo, la
Palermo Gastronomica, Un ‘Prefetto a Monreale’, a Pa-

lazzo Adriano da Don Vittorio Profeta….etc.) ….conver-
sando,  inseriva le sue battute, i suoi aneddoti napoletani
comicissimi,……mai volgare, caso mai salace, arguto  !
Sempre pieno di idee nuove da fare adottare. Era un ora-
colo….preziosissimo. Purtroppo la vita (non il destino…
..Vi prego..) ha voluto separarci,  ma sia io che Filippa lo
ricordavamo e lo ricordiamo sempre nei momenti  “fanta-
stici”  che costituivano il “passatempo”  per via del mio ca-
rattere vivace e allegro, che , a seconda dei personaggi
incontrati, diventavano vere e proprie scenette da cabaret.
La nostra comitiva era  ben amalgamata,  ed era lui, il M°
Arturo Pietrantonio,  il personaggio , con il quale  condivi-
devo un’ottima intesa : napoletano con il suo accento ,la
sua esperienza di vita, la sua  notevole preparazione musi-
cale, la sua caratteristica predisposizione a narrare fatti e
personaggi di una vecchia Napoli  dei  “vasci” , facevano
a gara con le mie  conoscenze “palermitane” a tal punto da
aver creato – con i Cari Amici, (Nino e Susi, Franco e
Diana, Tommaso e Peppuccia, Gaspare e moglie, Michele
e Rosanna) – una sorta di Regno delle due Sicilie” . Il ve-
nerdì sera era un alternarsi di proposte per le visite “gui-
date” a Palermo o tra i Paesini  dell’entroterra
palermitano…agrigentino o trapanese. Ricordo ancora che
tutte le Signore della comitiva preferissero “la Palermo ga-
stronomica” che, per la verità……ancora oggi , è la più
“affascinante”….quel giro per Palermo lo ricordo ancora…
….alle 7,30 del mattino a bordo  della sua Bmw 2000 TI
Don Arturo preferiva che fossi io a guidare,  ed entrava in
macchina non prima d’aver fatto sistemare le Signore nel
sedili posteriori  assicurandosi che  avessero la bottiglia
d’acqua minerale, con i relativi bicchieri e tanto di tova-
gliolini. Durante il viaggio c’erano doverose fermate per il
suo solito caffè e per l’assistenza …alle Signore.  Giunti a
Palermo , posteggiavamo l’auto, alla piazza del Garraffello
(o Raffieddru ! ) alla Vucciria. Immediatamente si presen-
tava un improvvisato posteggiatore con tanto di fischietto
assordante….al quale io con tempestiva prontezza , sussur-
ravo in marcato accento palermitano –allungandogli 1000
lire- : “ Viri ca c’è u Prifiettu i Napuli ! “. Don Arturo , in-
consapevole , con il suo abito gessato ed il  “borsalino” ben
piantato in testa, si avvicinava incuriosito e salutava :
“Buongiorno !” di risposta il posteggiatore con fare  rive-
rente : “ Ossequi Eccellenza ! ” …..Le Signore che avevano
assistito si avviavano defilate verso la “Fontana del Gar-
raffello” tra risate incontenibili. Per finire voglio ricordare

la visita a Palazzo Adriano . Dopo il bel giro del Paese del-
l’incanto, ricordo, che ero stato a pranzo -anni prima-  nella
Trattoria (si fa per dire…) di Don Vittorio Profeta…Costui,
già molto anziano,  non appena entravano i clienti assu-
meva una certa aria da…”Manager della Gastronomia”…
In quell’occasione, entrato, lo preparai  “sussurrandogli”
che quello era per lui un giorno “unico e raro”…: la visita
del Prefetto di Napoli ! – Immediatamente chiamò la mo-
glie Carmela esortandola a mettersi bene in cucina : C’era
a tavola un illustre persona e non si poteva sbagliare ! Don
Arturo nel suo accento gli disse : “Don Vittorio non fate
cosi…qualche cipolla o patata in più ….lasciatela fare non
fa nniende ! “ – Al momento della “Comanda” il Sig. Prefetto
disse : “ Don Vittorio che abbiamo oggi ? “ e quello : “ Eccel-
lenza mia moglie ha un po’ d’influenza…” ---- “ Ho capito,
ma si mangia ? “ – “Eccellenza, qui non si scherza : come
primo abbiamo *Spaghetti con la salsa, Attuppatieddi con la
salsa, Margherita con la salsa, Sminuzzu con la salsa…” :
“Basta così la scelta mi pare adeguata ….facciamo scegliere le
Signore…! “…per secondo mia moglie Vi ha preparato “pol-
pette con…la salsa “…e fermatolo gli disse….” Don Vittorio
noi per quelle siamo venuti…mi raccomando le …”patate”…
..! “ Il resto e le risate a crepapelle…la prossima volta.  – Bene
…il mio spazio è finito….ho voluto ricordarlo così Don Arturo
Pietrantonio, al quale rinnovo la mia riconoscenza non prima
di aver detto che quando uno dei pochi veri grandi Amici della
Tua vita se ne va….ebbene….occorre custodire, oltre l’affetto,
come una grande deliziosa “bibliografia”, tutti i suoi ricordi, la
sua cultura….e le tante risate !

M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di
Franco Gambino

Ossequi Eccellenza...!

A Vucciria

Racc. Franco Gambino -  A.Fontana- Origine Palermo - Epoca ‘900

U vucceri ricia tuttu priatu:

Haiu carni frisca e duci ri manciari.

Ci rissi a lu clienti affizziunatu;

La mè sasizza ti la poi  accattari,

l'haiu cu cannedda e spezzi priparata,

lu sangu a tutti lu fa arrispigghiari !

Lu corpu l'avi a teniri 'ntunatu

l'omu chi a cavaddu voli stari,

Cu' nun mancia carni nun pò stari 'nsedda

Quann’avi a vasari  quarchi picciuttedda.
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FIT BOXE

Lo scorso dicembre Marsala ha aperto le
porte al Silent Dance Fitness, l'”allena-
mento silenzioso” già portato in diverse

città siciliane dall’istruttore Emanuele Sammar-
tano, innovatore nel settore del Fitness ed in par-
ticolare del Fit & Boxe in Provincia di Trapani.
Emanuele è riuscito a coordinare un grande
team, nel corso dell'evento Silent Claus. "Ciò
che muove quello che si può definire un vero e
proprio "Fitness Urbano", è il rispetto dell'am-
biente, del patrimonio circostante, in cui coniu-
gare anche il benessere psico-fisico - ci ha fatto
sapere Emanuele Sammartano -, attraverso di-
verse discipline ed attività: camminare, ballare,
ascoltare musica. La forza di questi elementi
porta energia, positività, voglia di fare nel nostro
quotidiano". Basta quindi indossare delle cuffie
wireless "Silent Emotion" che diffondono la mu-
sica e i comandi degli istruttori, per essere pro-

iettati in un'atmosfera magica, ovattata e priva di
interferenze esterne, al fine di migliorare la con-
centrazione. Il nuovo anno per questa disciplina,
è iniziato nel migliori dei modi. Per Emanuele
Sammartano inizia un tour "B.Fit" con due im-
portanti convention: una al Centro Commerciale
"La Torre" di Palermo il 24 febbraio, l'altra a Ca-
tania il 16 marzo. "Un altro obiettivo - ci ha detto
Sammartano - è di realizzare un tour nelle pale-
stre di Marsala e Mazara del Vallo, per far cono-
scere il format del Silent e proponendo un suo
ulteriore sviluppo: il Silent Energy, perchè l'atti-
vità fisica oggi, e lo dicono i medici, fa bene
sotto ogni punto di vista, allontana anche serie
malattie cardiovascolari. Nell'imminente futuro
mi piacerebbe insegnare la disciplina a persone
con difficoltà motorie o disabilità, sia fisiche che
sensoriali". 

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ Mozia, l’Unesco e Lino Banfi] - Nel tempo, non
sempre questa causa è stata adeguatamente soste-
nuta, come spesso è avvenuto per tante cose che
avremmo dovuto valorizzare e che sono state pena-
lizzate da incuria, superficialità e dabbenaggine.
Ci auguriamo che il 2019 possa essere davvero
l’anno buono, nella consapevolezza che un ricono-
scimento ufficiale da parte dell’Unesco potrebbe
portare (com’è avvenuto nel recente passato nella
Val di Noto) a un notevole incremento delle pre-
senza turistiche, con importanti ricadute sull’eco-
nomia locale. In un momento storico su cui pesa
tremendamente, da queste parti, il tracollo dell’ae-
roporto “Vincenzo Florio” di Birgi, sceso sotto il
mezzo milione di passeggeri l’anno, il bollino Une-
sco per Mozia potrebbe innescare processi virtuosi
in grado di invertire la corrente della rassegna-
zione che spesso si infrange impetuosa sulle nostre
coste. Magari potremmo anche invitare il buon
Lino Banfi a tornare da queste parti a trent’anni
dal commissario Lo Gatto (girato a Favignana),
ora che è tornato a vestire i panni del commissario,
ma per conto della Commissione Unesco, per vo-
lontà del governo gialloverde. E allora, per restare
in ambito cinematografico, il pensiero va a un altro
nume tutelare della commedia all’italiana, l’indi-
menticabile Nino Manfredi e a uno dei suoi motti
di maggior successo popolare: “fusse che fusse la
vorta bbona?!”…

Silent Energy, Emanuele Sammartano tra tour e convention
L'istruttore marsalese porta l'innovazione in palestra in attesa degli eventi di "Fitness Urbano"

ATLETICA

La Polisportiva Marsala Doc torna ad organizzare l'ormai tradizionale
appuntamento con la Maratonina del Vino. Si tratta della quarta prova
del Grand Prix Regionale Sicilia, che si correrà nel tratto pianeggiante

della Città, che abbraccia centro storico e Lungomare. Si correrà tra i teatri, i
monumenti ma anche a ridossi della grande terrazza del Boeo che la Città
offre. 21,097 chilometri da compiere, in cui atleti provenienti da tutta l'isola
si divideranno in diverse categorie, sia maschili che femminili. La Maratonina
del Vino - Città di Marsala, giunta alla sesta edizione, prenderà il via domenica
28 aprile prossimo dalle 8 (con l'iscrizione dei partecipanti) fino alle 15 con
la premiazione dei vincitori. La partenza è prevista alle ore 9,45 da Porta Ga-
ribaldi. La manifestazione  organizzata dalla Marsala Doc presieduta da Fi-
lippo Struppa - e già al lavoro con tutto il grande team della Polisportiva -
gode del patrocinio del Comune lilybetano. 

Il 28 aprile torna la Maratonina del Vino Città di Marsala
La Polisportiva Doc organizzerà la manifestazione regionale giunta alla sua sesta edizione

È il 10° Anniversario della Moto
Passeggiata di Primavera a Marsala
quest'anno e il Motoclub FMI "R.
Pasolini" organizza la manifesta-
zione domenica 24 marzo, evento
storico di apertura del mototurismo
in Sicilia. Il programma prevede:
alle ore 8 l'appuntamento al Monu-
mento ai Mille sul Lungomare Me-
diterraneo; a seguire le iscrizioni;
ore 11.30 aperitivo offerto dal Mo-

toclub e alle 12 partenza per circa
40 km di Moto Passeggiata; alle
13.30 pranzo presso un locale con-
venzionato; alle 17 la consegna di
un ricordo dell'evento a tutti i mo-
toclub, ai gruppi free e ai singoli
free bikers che partecipano al
pranzo; l'evento si chiuderà alle 18.
Prenotazioni ai numeri: 320-
4831273 - 327-5407883 - 327-
0748401. 

Il 24 Marzo torna a Marsala, dopo 10 anni, la Moto Passeggiata


